

— La même note de loyauté sonne dans le *Canadian Ruthenian*, organe de Sa Grandeur Mgr Nicetas Budka et de ses fidèles du rite ruthène :

« Nous aimons, dit-il, notre patrie d'adoption et répandrons avec joie, s'il le faut, notre sang pour la défendre. »

— Une dépêche au *Free Press* datée de Yorktown, Sask. et reproduite dans plusieurs journaux, annonçait que Mgr Budka avait adressé une circulaire à tous les Ruthènes pour les engager à retourner dans leur pays et combattre l'Angleterre.

C'est là une calomnie. Le correspondant du *Free Press*, nous dit *La Liberté* de Winnipeg, a dénaturé les faits.

Avant la déclaration de guerre à l'Angleterre, lorsque l'Autriche était engagée seule avec la Serbie, les Ruthènes reçurent un ordre de mobilisation et Mgr Budka les exhorta à faire leur devoir envers la mère-patrie : voilà tout.

Et c'est là-dessus que des fanatiques de Yorktown ont bâti l'histoire de la prétendue circulaire de Mgr Budka contre l'Angleterre.

Toronto. — Les Frères des Écoles Chrétiennes de la nouvelle province de Toronto font présentement construire un noviciat dans cette ville. Le prix de cette maison sera de \$200,000. Elle va s'élever sur un vaste terrain dont une partie a été donnée par S. G. Mgr l'Archevêque. L'édifice sera organisé de manière à recevoir cent vingt novices.

Trois-Rivières. — L'Association Ouvrière Catholique des Trois-Rivières a célébré avec grand succès la fête du travail.

— La journée du dimanche, 13 septembre, restera mémorable dans l'histoire du sanctuaire de Notre-Dame du Très-Saint Rosaire, au Cap de la Madeleine. Plus de six mille pèlerins y sont venus gagner l'indulgence plénière accordée par Sa Sainteté Pie X à l'occasion du deuxième centenaire de sa fondation.

À la tête des pèlerins on remarquait S. G. Mgr Cloutier, évêque de Trois-Rivières, S. G. Mgr Grouard, Vicaire Apostolique de l'Athabaska-Mackenzie, quatre chanoines et plus de vingt prêtres.

Saint-Hyacinthe. — Les « Acta Apostolicae Sedis » nous apprennent l'heureuse nouvelle de la promotion de Mgr J.-L. Guertin, Vicaire Général du diocèse, à la dignité de Protonotaire Apostolique, et de Monsieur le Chanoine P. Zéphyrin Decelles, curé de Saint-Pie et président général du Conseil diocésain de la Tempérance, à celle de Prêlat domestique.

Charlottetown. — Les travaux de reconstruction de la cathédrale Saint-Dunstan avancent rapidement. Le prolongement de l'église du côté de l'abside monte rapidement. Les murs du clair-étage de même que la galerie du triforium sont presque entièrement terminés. Les poutres et les chevrons de la toiture sont à peu près tous placés, ; la couverture des bas-côtés et de la grande nef aura bientôt son revêtement d'ardoises. L'extérieur sera terminé avant l'arrivée des neiges.